

EL TIEMPO.-Observaciones meteorológicas verificadas en el día de la fecha.-En 24 horas.-Temperatura máxima al sol y al aire libre, 19,60.-Idem a la sombra, 16,20. Idem mínima idem, 4,40.-Idem media idem, 10,30.-Oscilación, 11,80.-Agua de lluvia en milímetros, 0,00.-Agua evaporada en milímetros, 5,40.-Observaciones a las 7 de la mañana: Altura barométrica en mm. a 0°, 751,93.-Temperatura a la sombra, 6,60.-Idem de termómetro húmedo, 5,60.-Tensión del vapor, 5,60. Humedad relativa, 77,00.-Estado del cielo, despejado.-Dirección del viento N.E. Fuerza, ventolina.-Recorrido en 24 horas, 111.

El Sur

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Córdoba, un mes	2 pesetas
Provincias, trimestre	6 "
Extranjero, trimestre	12 "
Número suelto, 10 céntimos	:- Franqueo concertado

FRANQUEO CONCERTADO

Córdoba.-Marzo 1934.-Sábado 24

Redacción, Administración e Imprenta: MAESE LUIS, 22 TELÉFONO 2-7-5-5

DIARIO DE LA TARDE
Año III.-Número 504.-Apartado n.º 74

Captado por nuestra antena

Advertencia leal al Sr. Gobernador civil de la provincia

Con fecha 21 del actual dirigió oficio el señor Armiñán al Ayuntamiento de Baena nombrando a ocho señores, de dicha localidad, concejales interinos de aquel Municipio, haciendo uso, según dice, de las facultades que le confiere el artículo 46 de la Ley Municipal.

El Ayuntamiento baenense se compone de 23 concejales y, por tanto, para poder utilizar el derecho del párrafo segundo del artículo 46 citado es necesario la existencia de ocho vacantes, o sea la tercera parte del número total de concejales. De los expedientes de incapacidad, incompatibilidad y renuncia sólo resultan siete vacantes y, por tanto, el señor Gobernador no puede ejercer dicha facultad de nombramiento de interinos por no existir el número de vacantes necesarias, según la ley.

Al Sr. Gobernador civil lo han engañado al presentar la renuncia de don Miguel Arrabal Romero, ante su autoridad, medida política llevada a cabo a fin de producir las vacantes necesarias.

Con arreglo al artículo 47 de referida Ley Municipal las vacantes producidas en los Ayuntamientos serán comunicadas al señor Gobernador civil y hasta ahora, como sólo se han presentado siete, sólo siete se le han comunicado. La facultad para aceptar excusas, renunciaciones, incompatibilidades, etcétera es privativo de los Ayuntamientos, con arreglo a los artículos 89 y 252 del Estatuto Municipal vigente a estos efectos, en relación con la Ley Municipal y la Ley Electoral en vigor, habiéndosele privado al gobernador de la facultad que le confería la Ley provincial de, oída la Comisión Provincial, aceptar la renuncia, excusa o incompatibilidad, siendo hoy acuerdo firme del Ayuntamiento, que pone fin a la vía gubernativa, quedando facultado el renunciante, incompatible o excusado de recurrir en el plazo improrrogable de quince días naturales ante la Sala de la Civil de la Audiencia del Territorio.

Tampoco han informado al señor Gobernador sobre el alcance del artículo 46 de la Ley Municipal que él invoca, pues en su segundo párrafo, que es el que le faculta para nombrar interinos, exige que se produzcan las vacantes después de los seis meses anteriores a la celebración de las elecciones ordinarias y con la obligación inexcusable de que los interinos hayan pertenecido al Ayuntamiento por elección popular; y tenemos entendido que entre los ocho señores nombrados hay algunos que no han sido concejales y otros que lo fueron con la Dictadura y por consiguiente sin el requisito de la elección popular.

Nosotros quisiéramos que el señor Gobernador nos dijera cómo habiendo únicamente siete vacantes producidas en el Municipio de Baena puede nombrar ocho interinos y cómo el Ayuntamiento, en el supuesto de que diera efectividad a su oficio, puede nombrar a ocho, aumentando un concejal sobre los veintitrés de que se compone el Municipio.

El señor Gobernador está en la obligación, antes de tomar resoluciones que vulneran preceptos legales, de asesorarse cumplidamente por los funcionarios técnicos que la ley le ha dispuesto, entre ellos la abogacía del Estado y se evitaría que por complacencias políticas se originara un perjuicio

LOS TRABAJADORES DE LA BANCA

Una lección viva del socialismo

Calle de Carretas, retumbante, al atardecer, de tranvías y afares de gente. Pringosas fachadas destripadas en los escaparates. El timbre múltiple de la noche madrileña se quiebra en las sonrisas de estas damifitas tan aparentemente felices con su garbo. El portal de la vieja casa donde acechan los mil reflejos de la tienda del relojero, me lleva a la escalera angosta y a los pasillos laberínticos.

«Centro Obrero Bancario», reza una mampara, y detrás aguarda el amplio ademán de Amaro del Rosal, que con García Lago forma el duunvirato de la gente bancaria.

Quiero reflejar lo que he visto. Nerviosamente, como lo he visto. El caserón ofrece unas entrañas complicadas. Y en el laberinto de pasillos, cuartos y salones, anida una maravillosa organización. ¿Una comuna? ¿Un sindicato? ¿Una cooperativa? De todo tiene. En todo caso un combinado socialista.

Debiera ese señorito venial que despótica contra el socialismo y ese radical traga credenciales que no cree en la lucha de clases, y ese burgués de café que duda del poder constructivo del obrero, visitar como yo la casa de la Federación Nacional Bancaria y enterarse.

La red de federaciones provinciales y asociaciones locales bancarias se extiende por toda España. Su célula central es esta de la calle de Carretas, desde donde irradia la Ejecutiva su fe y su acción. Aquí viven con la institución rectora, la Secretaría General, las secretarías de la Banca Privada y de la Banca Oficial de Madrid y hasta treinta organismos dependientes y autónomos a la vez, encargados de realizar en sus respectivos radios de acción los acuerdos de las asambleas y las órdenes de la Ejecutiva. Cada uno de estos treinta organismos constituye una mesa que ayuda a la buena interpretación de los acuerdos superiores con arreglo a votación.

La Secretaría General resume la extensa red de actividad de las secciones. Controla el archivo y fichero central. Es la síntesis administrativa que en armonía con la síntesis ejecutiva rige la gran constelación nacional de federaciones y asociaciones.

Vibran los pasillos y las oficinas de máquinas de escribir y voces juveniles. Aquí todo es mocedad y optimismo. Amaro del Rosal, joven «captain» de esta colmena socialista nos va mostrando lo que significa en máxima parte su obra entrañable.

El archivo. Los ficheros centrales. La sección de contabilidad. El órgano recaudador. La Mutualidad, pequeño banco de ahorro y auxilio mutuo que posee ya más de 600 000 pesetas. La sección de publicidad y propaganda, que controla la edición de numerosos boletines y del órgano mensual «Bancario». La sección de Estudios Económicos, que publica una magnífica revista técnica.

—He aquí mi guarida—me dice Amaro, mostrándome su mesa de trabajo cargada de papeles y de teléfonos—. Frente a esta mesa, retratos de Marx y de Iglesias y el mapa bancario, aun no terminado de España.

Seguimos la visita. Sección Cultural. Escuelas de Idiomas, de Taquigrafía, de Contabilidad.

Sección Artística. Teatro Proletario y Cine-Club. En el Teatro Proletario unos muchachos ensayan alguna escena. Varias jóvenes ultimán detalles de la decoración.

—Tenemos—me dice Amaro—algún compañero con fuerte vena de escritor. Quiero que leas sus trabajos.

—¿Y el Cine-Club?—pregunto.

—Es circulante. Les enviamos a las federaciones provinciales que lo solicitan excelentes películas de vanguardia, alemanas, francesas, rusas. Hemos editado una que se titula «Despertar Bancario», sobre el tema de una excursión a la Escuela Socialista de Verano y a las obras de nuestro chalet social.

—¿...?

—Sí. Tenemos una sección de Salud y de Deportes y estamos edificando un hermoso chalet para que lo empleen los que gocen de vacaciones o tengan que reponerse. Actualmente poseemos varias tiendas de campaña, donde hacemos «camping».

La sección de deportes controla equipos bancarios de nadadores, balompiedistas, esquiadores, boxeadores, etc., y concierta partidos y luchas con otros deportistas obreros.

Seguimos recorriendo galerías y salas, rumorosas de juventud. La gran biblioteca. El salón de actos, adornado con una soberbia colección de retratos de prohombres socialistas. Toda la historia del Socialismo, desde Lallave a Largo Caballero.

—Esta colección es única en España—me dice Amaro, con cierto dejo de justificado orgullo.

Después de pasar por la barbería social y tomar un refrigerio en el bar de la casa, nos despedimos de Amaro del Rosal. Sus últimas palabras fueron éstas:

—Todos estos muchachos que ves trabajando, lo hacen gratuitamente. Salen de sus bancos y se vienen aquí a rendir las horas que sean precisas a la organización. Este es nuestro dogma. Aquí no hay «enchufistas».

Ahora persigo un sueño. Una gran casa propia. Una arquitectura hecha a nuestros fines. Que nos albergue y nos sirva de recreo y de deber. Que albergue también al gran Banco Obrero, que la pujanza de los organismos sindicales de nuestro país puede ya sostener. Y proyectamos también...

¡Bravo «capitán» Amaro! ¡Brava juventud! Gente culta, animosa, con el porvenir, que ha advenido al socialismo con su fuerte generosidad. Que ha logrado superar el concepto romántico de la vieja Casa del Pueblo. Gente creadora, salud.

Madrid.

Fernando VAZQUEZ

UN FRESCO

Contrata a 23 obreros, los que al verse engañados le propinan una regular paliza

De vez en cuando salta cada asunto que por la enorme frescura que de ellos se desprende tiene el reporter la necesidad de tomar toda clase de precauciones, con el fin de preservarse de una pulmonía segura.

Ayer, José Moreno García se tropezó con su «amigo» José Ruiz Torres en una taberna. José Moreno, al enterarse de que su amigo se encontraba en paro forzoso, le dijo que la suerte le tocaba y que podía alegrarse de haberlo encontrado, toda vez que por este casual iba a poder ganar unos jornalillos, que le vendrían de perlas.

A Ruiz le entró por su cuerpo trabajador una alegría tal, al escuchar estas consoladoras palabras de su amigo, que hizo dudar a los parroquianos de la taberna de la firmeza de su razón. El Moreno añadió más, aún agregó que estaba autorizado por el dueño del cortijo «El Alamillo» para contratar una cuadrilla de veinticinco hombres, que arrancaran la remolacha. Ruiz, que eso del cariño a la patria chica lo siente dentro de su alma como nadie, inmediatamente se acordó de veintidós paisanos suyos, los que como él se encontraban en paro forzoso.

Puesto de acuerdo con Moreno los veintidós paisanos de Ruiz fueron avisados en el acto. En pocos minutos fueron llegando los contratados a la taberna, tomando asiento al lado de su protector, y como se trataba de personas agradecidas invitaron al Mesías varias veces, pagando entre todos los obreros unas cincuenta pesetas. Cantidad ésta que fue reunida vaciando cada uno sus bolsillos.

Pero, ¿qué importancia tenía eso comparado con la acción que se había cargado Moreno con ellos? Si hoy se quedaban sin un céntimo, para eso empearían a trabajar al día siguiente.

Esa mañana los veintitrés obreros marcharon al cortijo para comenzar el trabajo. El dueño del cortijo les salió al paso, y al informarles que eran los que componían la cuadrilla contratada por José Moreno, éste les contestó que habían sido víctimas de un engaño y que él no había encargado a nadie para que buscara obreros ni los necesitaba. Los obreros se quedaron de una pieza y, como es natural, volvieron pies atrás.

Cuando venían por el viaducto de la Electro se tropezaron con el autor de la burla y explotador de sus pocos cuartos. Estos afearon a Moreno su proceder y exasperados por la burla de que habían sido objeto y por la frescura de Moreno, la emprendieron a golpes con él, propinándole una fenomenal paliza.

Moreno tuvo que ser asistido en la Casa de Socorro, apreciándosele varias contusiones y erosiones en distintas partes del cuerpo.

En la Comisaría de Vigilancia se presentaron las correspondientes denuncias.

presentación del Gobierno y sólo unos fantasmas de diputados se han alzado contra él.

Resignación, don Alejandro. Bien comprendo lo que daría usted en estos momentos por media docena de diputados adversos, dispuestos a hacerles el juego de la obstrucción. Un enemigo bien manejado, vale mucho; un competidor implacable no se paga con todo el oro del mundo. Hasta un estadista genial como don Antonio Maura debió más popularidad y éxito al grito de «¡Maura, no!» que al de «¡Maura, sí!», porque a España interesan mucho menos que afirmen los amigos que nieguen los adversarios. Resígnese, sin embargo, con su suerte desgraciada y piense que no es tan fácil concitar iras contra uno y que no tiene rivales quien quiere, sino quien puede.

Para que le sirva de consuelo, puede consagrar el resto de sus días a la contemplación de esa preciosa cartera que le regalaron el día 4 de este mes los de la «Peña Alejandrina», ya que tan pronto tendrá que desprenderse de la otra cartera que le ofrendó, generosamente, el Jefe del Estado unas cuantas horas antes.

Madrid, Marzo.

Serafin Adame

Cocina Económica Nuestra colaboración

Ni siquiera enemigos

Suscripción abierta por el señor Gobernador civil para allegar recursos para el sostenimiento de la Cocina Económica y servir de ese modo el mayor número de comidas a otros tantos necesitados.

Suma anterior, 3.375 pesetas.

Don Victoriano Bartolomé Milla, 25 pesetas, 250; don Benito Zafra Polo, 25 Presidente del Colegio de Abogados, 250; Viuda e hijos de Delgado Martínez, 250; Gremio de Tejidos, 525; Porras, Vañó y Gisbert, 500; Electro-Mecánica, 4.000; Sociedad de Utensilios y Productos Esmaltados, 500.

Total, 9 675 pesetas.

Sigue la lista de donativos:

Sociedad

Si don Alejandro Lerroux se da clara cuenta de la realidad que le circunda, no habrá dejado de reparar en el hecho significativo de que el esperado debate político, para el que se anuncia la intervención de las más destacadas figuras parlamentarias, se haya limitado a una parodia de lo que se anunciaba. Unas ligeras consideraciones de Indalecio Prieto,—que no quiso, premeditadamente, ahondar en las materias traídas a discusión,—fueron lo único que dieron apariencia de controversia transcendental a la grotesca farsa de un análisis de la inexistente declaración ministerial. Frente al Gobierno, aparte el «líder» obrerista, no se creyeron obligados a adoptar actitudes más que Pemán, Bolívar y Albiñana. Como si dijéramos la «entrada general» de la Cámara.

El jefe del Gobierno se vio obligado a abafir su vuelo de águila para descender a dialogar con tales vencejos. Era tragicómico ver al setentón que nos gobierna entablando polémica con enemigos tan leves y poco congruentes con la historia de don Alejandro. Cuando éste se sentó,—no sin haber prometido para el 14 de Abril una amnistía que no sabe él mismo si las Cortes han de votar—, una sensación de pena recorrió el salón de sesiones y alguna sonrisa irónica florecía en ciertos labios. Todos teníamos la certidumbre plena de que en el banco azul se sentaban trece maravillosas momias sin vida alguna.

Porque lo peor que le puede pasar a uno en la vida es no tener enemigos. Se transige con carecer de admiradores agarrándose a la fácil disculpa de la incompreensión ambiente, de que se marcha contra la corriente general, de que nadie es profeta en su tierra o de que la posteridad hará justicia a nuestra memoria. Pero lo horrendo, lo insoportable, lo dantesco, es no encontrar frente a nosotros quien nos niegue, quien nos ataque, quien nos calumnie si es preciso. La lucha es consustancial con el hombre, y más con el político. Ver todo llano y hacedero, no tropezar con un sólo obstáculo en cuanto la mirada abarque, encontrarse sin interlocutor para el diálogo apasionado o la discusión provechosa, representa tanto como no existir, como estar borrado para siempre del censo de los mortales.

Que nadie se moleste en controvertirnos la opinión expuesta es el máximo signo de desprecio. Dice la sabiduría popular que los locos es a los únicos que se les da siempre la razón. He aquí por qué cuando nuestros antagonistas se niegan a serlo y acatan por bueno todo lo que le decimos, nos encontramos un poco defraudados incluso de nuestra propia teoría, que no debe de ser tan buena cuando nadie la cree mala. Contrasentido patente, pero que ninguno hemos dejado de experimentar.

Y esa es, justamente, la tragedia del nuevo Gobierno Lerroux: que nadie le hace caso. Se le considera tan muerto, tan inocuo, tan incapaz de realizar una labor seria como a los anteriores que tuvieron la misma cabecera del banco azul. Ocurre con don Alejandro lo que con esos toreros que, a fuerza de actuaciones borrosas, acaban por no interesar ni para ovacionarles y para tirarles almohadillas. Se sabe contada la existencia del Ministerio y no se espera de él nada transcendental. ¿Para qué molestarse en gastar energías derribando lo que está a punto de caerse por su propio impulso?... Así os hombres representativos del régimen han enmudecido en la sesión del

CINE GONGORA.- Jesús María, 8.-Tlf. 2165.-Empresa S. A. G. E.

HOY SABADO 24 DE MARZO DE 1934
A las 7 y a las 10:30.—Estreno de la joya cinematográfica de la «Metro Goldwyn Mayer», dialogada en español, RASPUTIN Y LA ZARINA, por la familia imperial de la pantalla John, Ethel y Lionel Barrymore y Diana Wynyard y otros notables actores.

CINE ALKAZAR.—EMPRESA CINABS.—Reyes Católicos, 17.—Teléfono 2549

HOY SABADO 24 DE MARZO DE 1934
A las 7 tarde, 8:45 y 10:45.—A precios populares.—Los dibujos sonoros Cinaes, PEQUEÑA CARAVANA.—Gran acontecimiento de la soberbia producción «Artistas Asociados», DIABLOS CELESTIALES.—Precio para la sección de las 7 tarde y 10:45: Butaca 0'60. Precio para la sección de las 8:45: Butaca, 0'40.—Mañana, a las 3:15 matinee infantil.—La película americana EL SECRETO DE LA MINA.—A las 4:45, 6:45, 8:45 y 10:45, estreno en Córdoba de Cinaes, LIEBLEI (Amoríos).

El problema del aceite

Los que por tantos títulos estamos obligados a velar por la rehabilitación de los productos del campo, venimos asistiendo a las vicisitudes que sufre el mercado del aceite, estudiándolas en toda su complejidad y elaborando fórmulas que nos lleven a la finalidad propuesta.

Los parlamentarios de la zona olivarera, al objeto de realizar obras de conjunto, tienen ya iniciada la formación del grupo olivarero y estamos en contacto directo con el Gobierno, el que se dispone a hacer suyas muchas de nuestras propuestas.

En los últimos días hemos celebrado reuniones con los titulares de las Carteras de Industria, Agricultura y Estado, los cuales nos habrán de ayudar con toda eficacia.

Tenemos la convicción de que las medidas que habrán de adoptarse inmediatamente sacarán al mercado del marasmo en que se encuentra en la actualidad y estamos seguros de que estas noticias servirán para levantar el espíritu de los labradores, razón por la cual nos apresuramos a hacerlas públicas.

También me interesa hacer público, para conocimiento de todos y honor de los interesados, que los diputados de esta provincia, sin excepción, prestan todo su calor y ayuda a los fines de coordinación económica que nos proponemos.

Antonio Navajas Moreno

MERCADO

Sociedad de Ganaderos de la provincia de Córdoba

Registro del 24 de Marzo de 1934.—Semana del 26 al 31 de Marzo de 1934.

Table with columns for categories (MAYORES, TERNERAS, MENORES) and prices for various livestock items like Don Esteban Díaz, Don Juan Castro, etc.

Los precios libres para el entrador son: a 3'35 para el ganado vacuno; a 3'70 para terneras, y a 2'23 a 2'25 para lanar y cabrío.

Precios de cotización del 27 de Marzo hasta nuevo aviso:

Table with columns for items (Vaca con hueso, Ternera con hueso, Macho) and prices in Pesetas.

Adquiera siempre la Máquina de Escribir «SMITH PREMIER»



Modelos de oficina y portátil. Lo más moderno y perfecto. DIEZ AÑOS DE GARANTIA. Precios desde 1.050 pesetas. Calculadoras «Marchant». Precisión absoluta. Fácil manejo. Radios de las mejores marcas. Se someten a prueba. Precios económicos. También servimos máquinas de ocasión. Ventas a plazos y al contado.

Ubicación: Aquilino Medina, Gran Capitán, 34. Tlf. 1220. Córdoba

Emisora de Córdoba

Concierto que interpretará ante nuestro micrófono hoy sábado, a las nueve y treinta de la noche, el joven profesor violinista don Manuel Bustos Fernández, acompañado al piano por la señorita Antonia Bustos: Serenata número 1 en «la» mayor, de Franz Drdla. Canto indio, de Rimsky Korsakow. Composición o leyenda, de Wieniawski. Habanera, de don Angel Villoslada. Fantasía o escena de baile, de Berlioz.

Salvador Le Bret

ODONTÓLOGO
Clínica-Laboratorio Rayos X
DIBGO LEON, 6.—Teléfono 2522
CÓRDOBA

Noticias

Farmacias de guardia
Mañana, domingo, permanecerán de guardia las farmacias siguientes: Don José Bayona y don José de Diego, Plaza de la República, 14. Don Agustín García Solano, Cardenal Herrero, 4. Don Fernando Valverde Cano, San Pablo, 3 y 5. Don Fernando Kindelán Ortiz, Realejo, 92. Don Juan Carandell Pericay, Plaza de Colón, 1. Don Fernando Rivas Eulate, Málaga, 14.

Las demás farmacias estarán abiertas de nueve de la mañana a ocho de la noche, excepto los domingos que sólo funcionarán las de guardia. En estas últimas y después de la hora del cierre sólo se despachará mediante presentación de receta facultativa.

Terminado el plazo de exposición al público de los bocetos de carteles anunciadores de nuestras ferias presentados al concurso celebrado, se ruega a los concursantes retiren aquellos dentro del plazo de un mes a contar de la fecha del 19 del corriente de conformidad con las bases publicadas oportunamente.

MERCADO

El mercado de cereales está sostenido. El trigo se cotiza a 52. Trigo blanco, a 52. La cebada, a 32. Maíz, a 36. La avena, a 30. Habones, a 36. El aceite nuevo, a 66 reales; viejo, a 67. Las habas chicas, a 35 y las maza-ganas a 35. Hay animación por los cereales. El aceite, flojo.

Sandalio Vidal

Carne de Vaca y Borrego
Despachos en
SANCHEZ PEÑA y PLAZA DEL MERCADO

Anuncios económicos

VENTA AL POR MAYOR de Vinos finos y de Mesa. Antes de comprar vinos consulte precios a la Botega Dié-guez, Realejo 66, la casa en Córdoba que vende en mejores condiciones porque vende al contado. Vinos desde 8 pesetas arroba en domicilio. Teléfono 2928.

INFORMACIONES Comerciales. Cobro de Créditos, Documentaciones, Partidas de nacimiento. Gestiona en Marruecos español, francés, Ceuta, Tánger, Melilla. A. C. A., Apartado 117. Tetuán (Marruecos).

PUBLICACIONES «CRISOL». Por este cupón y cien sellos usados, espáñoles o extranjeros, regalamos cinco pesetas en libros. Apartado 228. Tenerife.

REPRESENTACIONES casas serias se admiten. Preferencia exportadores aceite para Ceuta, Tetuán y Larache. Referencias sólidas. Agencia Comercial Africana. Apartado 117. Tetuán (Marruecos).

Comisario de Vigilancia
Las cosas que pasan

En la Casa central de Socorro ha sido asistida Rafaela Rodríguez Guerra, de 62 años, que sufría una herida contusa en el parietal derecho, que se produjo al caerse casualmente.

—Don Rafael Fernández Rodríguez presentó en la «Comi» al conocido maleante Francisco Barroso Casana, por haberle sustraído una pluma stilográfica en la calle Claudio Marcelo.

—Un guardia municipal detuvo en el Gran Capitán a la empedernida borracha Dominga Gálvez Ortega «La Dominga», por promover escándalo.

—La Policía de la estación ha detenido, por viajar sin billete, a David Molino García, Marcelo Hernández, Antonio Gómez González y Julián Borrego Sanz.

HUJO DE MIGUEL ROMERO

RESTAURANT.—Teléfono 2508
Plato para el día 25.—Muley Hassan de ternera con guisantes a la francesa

Diputación Provincial de Córdoba

Secretaría
Negociado de Fomento
ANUNCIO

El día 11 del próximo mes de abril, a la hora de las trece, termina el plazo de admisión de proposiciones para optar a la subasta anunciada en el «Boletín Oficial» de la provincia número 63, correspondiente al día 14 del corriente mes para contratar la reparación de explanación y firme de los kilómetros 1 al 5'600 del camino vecinal DE MONTURQUE A LOS MORILES, cuya subasta se celebrará el día 12 del referido mes de abril, a la hora de las doce en el Salón de Sesiones de esta Excm. Diputación, por el tipo de 38.605'03 pesetas.

Lo que se anuncia para el general conocimiento de aquellos a quienes interese. Córdoba 23 de Marzo de 1934.—El Presidente, Pablo Troyano.

Los Pueblos

Peñarroya-Pueblonuevo

Sobreviene un desprendimiento de tierras, resultando dos muertos

Cuando varios individuos de esta localidad se hallaban extrayendo carbón clandestinamente en el sitio conocido por «La Minilla» de la balanza de Santa Rosa, inesperadamente sobrevino un desprendimiento de tierras, quedando sepultados cuatro de ellos.

En segunda comenzaron los trabajos de salvamento a cargo de personal de la mina denominada «Mosca», siendo extraídos los cadáveres de Francisco Márquez Díaz, de 14 años y Mariano Martínez Capilla, este último casado.

Resultaron ilesos, salvo ligeras contusiones José Pérez Cañizares y Eusebio Mohedano Muñoz

Este lamentable suceso produjo honda impresión entre el vecindario, gran parte del cual se congregó en el lugar indicado desarrollándose verdaderas escenas de horror. También se personaron las autoridades competentes instruyendo las diligencias pertinentes.

Si la poderosa Sociedad Minera y Metaúrgica de Peñarroya, por su conveniencia indudable no explota estas vetas de carbón, ¿por qué no las cede mediante el pago de un canon que se estipule a una sociedad de parados que por ejemplo el Sindicato o el mismo Ayuntamiento pueden organizar, para que aquellos las trabajen libremente y en debida forma para que, obteniendo el buen producto que pueden rendir en favor de la crisis que se padece, sean evitados también sucesos tan lamentables como el que acaba de registrarse? Porque no es el primero que siega la vida de hambrientos seres humanos que se adentran en las entrañas de la tierra buscando un pedazo de pan y muy doloroso sería que hallasen repetición. ¿Por qué alguien

Gran Teatro.-Ideal Cinema
Empresario Guerrero
Teléfono núm. 2701

HOY SABADO 24 DE MARZO DE 1934
A las 7 tarde y a las 10:30 noche.—Magnífico programa sonoro.—Grandioso estreno: LOS AMOS DEL CIRCO, descacharrante comedia «Metro», por Stan Laurel y Oliver Hardy. Formidable estreno «Paramount», EL AGUILA Y EL HALCON, la más extraordinaria película de aviación que se ha filmado y interpretada por los famosos actores Fredric March, Carole Lombard, Cary Grant y Jack Oakie.—Butaca, 2 pesetas. Anfiteatro, 0'75. Paraiso, 0'30.—Mañana, a las siete y diez y media noche. Gran programa.—A las cuatro, magnífico programa popular. Se expenden localidades desde hoy.

Teatro Duque de Rivas - Empresa A. Calvo

Teléfonos: Oficinas 1750. Conserjería 2691

HOY SABADO 24 DE MARZO DE 1934
A las 7 de la tarde y 10:30 de la noche.—Gran acontecimiento cinematográfico.—Estreno en Córdoba de la extraordinaria superproducción sonora «Columbia», distribuida por «Cifesa», titulada LA NOCHE DEL PECADO, hablada en español por Ernesto Vilches, Ramón Pereda y Medea de Novara. Con la cooperación de Rita Montaner y su «ballet» orquesta sinfónica del maestro Max, orquesta argentina Royal y la orquesta cubana Caribe.—Butaca, 2 pesetas. Grada, 0'30.—Al comenzar sus localidades pida en taquilla una fotografía propaganda de LA CRUZ Y LA ESPADA, la más formidable de las creaciones de José M. Jijica que estrenamos el sábado 31 de marzo en este teatro.—Mañana, a las 4, programa doble: LA AMAZONA DE LAS ROCAS Y EL CABALLERO DE LA NOCHE.—Butaca, 0'50. Grada, 0'10.

¿quienes pueden hacerlo no recogen esta modesta idea que mejoraría grandemente la crisis que padecemos?

Detenidos

Por agentes de esta plantilla de Policía de Investigación y Vigilancia han sido detenidos los conocidos «rateos» de esta localidad «El Piñón» y «El Cubero», presuntos autores de varios robos y a quienes también se supone complicados en los disparos hechos noches pasadas al guarda de «La Papelera».

Corresponsal

Banquete en honor del nuevo Delegado de Hacienda

A las dos de esta tarde se ha celebrado en el Hotel Simón un banquete en honor del nuevo delegado de Hacienda don Sebastián Espinosa López, que le han ofrecido los funcionarios de Hacienda y amigos particulares, con motivo de su designación a este cargo.

Con el homenajeado ocuparon la presidencia, a la derecha el alcalde don Pascual Calderón; presidente de la Audiencia don Antonio Escobedo; juez decano de Primera Instancia don Germán Ruiz Maya; Administrador de Rentas Públicas; Abogado del Estado; Inspector del Timbre, y Tesorero de Hacienda; y a la izquierda don Enrique C. Barrera, ex delegado de Hacienda; don Rafael Guerra Bejarano (Guerrita); presidente de la Diputación don Pablo Troyano; presidente de la Cámara de Comercio; don Rafael González López; don Leopoldo Velasco, y don Antonio García Pedrajas.

A la hora de los postres don Remigio Abad dió lectura a numerosas adhesiones al acto.

A continuación don Francisco Marroyo dice que designado por la comisión organizadora tiene el alto honor de ofrecer el banquete al ilustrísimo delegado de Hacienda don Sebastián Espinosa López, cosa que hace con la máxima alegría, porque desde hace más de 14 años tiene amistad con el homenajeado, al que conoció en tierras granadinas.

Este acto—añade—es una plena significación de concordia y compañerismo que presta todo el personal de la Hacienda pública, el que, sin distinción de clases ni categorías, ha acudido con su presencia a rendir tributo al competentísimo y digno delegado de Hacienda señor Espinosa.

Después canta las relevantes dotes que adornan al señor Espinosa, teniendo frases de encomio para la tierra cordobesa y sus mujeres.

Termina rogando que al acabar el acto que se celebra, se le dirija un telegrama de ofrecimiento al ministro de Hacienda y que también se haga envío del ramo de flores que adorna la mesa presidencial, a la esposa del señor Espinosa.

Don Sebastián Espinosa, embargado por visible emoción, agradece el homenaje que los empleados de Hacienda y amigos le tributan, haciendo constar que todo el personal a sus órdenes encontrará en él al compañero cariñoso y condescendiente.

Hace un ruego y dice que aunque él es el director, los empleados del engranaje del presupuesto público, sin cuyo concurso su labor no podría ser fructífera.

Se ofrece a la Prensa local, a la que

agradecer su presencia, manifestando que en todo momento se encontrará a su disposición para todo aquello que redunde en beneficio de los intereses de Córdoba.

Continúa diciendo que él cifra sus esperanzas y su labor en que todos se ceñirán, como él ya lo hace, a la significación de las cuatro siguientes palabras: trabajo, puntualidad, moralidad y diligencia.

Termina levantando su copa para brindar por España, por Córdoba y sus hijos. (Grandes aplausos.)

A propuesta de don Remigio Abad se hace una colecta con destino al Comedor de Caridad, que es postulada por las señoritas asistentes al banquete, recaudándose la suma de 377 pesetas con 70 céntimos.

Caballero, ¿tiene usted el sombrero viejo?

No lo tire, llévalo a la Sombrerería de Padilla Crespo, Gondomar, 11, y se lo dejarán nuevo por poco dinero

El mejor anís

Anís Machaquito

Hijos de Rafael Reyes

Un hombre cogido entre dos carros, resulta gravemente herido

Ayer, Rafael García de la Rosa venía conduciendo un carro de su propiedad en dirección a la capital y en sentido opuesto marchaba otro carro conducido por Ricardo Morales Aguilar.

Una camioneta que iba detrás de este carro quiso adelantarse, dándole un encontronazo. A consecuencia de éste quedó aprisionado entre los dos carros Rafael, resultando herido.

En la camioneta aludida fué trasladado a la Casa de Socorro, en donde le apreciaron la fractura del cúbito derecho por su tercio medio, contusiones en las regiones epigástrica y renal, congestión pulmonar y erosiones en ambas manos.

Después de asistido, el herido fué trasladado al Hospital de Agudos.

Sanatorio Quirúrgico Dr. Ansoveiro

GRAN CAPITÁN, 17.—Tlf. 2485

CÓRDOBA

Pensiones desde 15 pesetas diarias

Rayos X :: Rayos ultravioleta

Corrientes eléctricas

Este Sanatorio está siempre dispuesto para toda clase de operaciones quirúrgicas, estando asegurado el funcionamiento durante las noches por facultativos de guardia.

NO SE ADMITEN ENFERMOS DE PECHO NI MENTALES

Lea usted EL SUR

Informaciones Telefónicas

(SERVICIO ESPECIAL FEBUS)

Los patronos presentarán pasado mañana el oficio de "lock-out", para el sábado próximo.-Ha entrado en fase conciliatoria el conflicto del ramo metalúrgico.-En las obras de la Ciudad Universitaria se produjo un tiroteo entre la fuerza pública y unos desconocidos. Un herido grave.-Sesión de Cortes

Madrid

Unos sospechosos se tirotean con los agentes de Policía y resulta uno de aquellos gravemente herido

MADRID, 4 t.—Esta mañana se produjeron algunos incidentes con los obreros de la construcción. En las obras de la Ciudad Universitaria los agentes de Policía intentaron la detención de un grupo de sospechosos que por allí merodeaban. Los desconocidos hicieron fuego a

los agentes, contestándole éstos y cruzándose más de treinta disparos. Fueron detenidos dos individuos y otro se dió a la fuga. Uno de los detenidos presentaba una herida de bala en el muslo derecho.

La patronal de la Edificación presentará el oficio de «lock-out» para el sábado próximo

MADRID, 5 t.—La patronal de la Edificación ha decidido presentar pasado mañana el oficio de «lock-out» para el sábado próximo. El secretario señor Baixeras, intercedido por los periodistas, manifiesta

que de aquí al sábado esperaba que el Gobierno se ocupase de esta cuestión y buscara una solución adecuada. Confirmó la presentación del oportuno oficio para el lunes próximo y añadió que esperaba una resolución del Consejo de ministros.

Los olivereros solicitan del ministro de Agricultura la revalorización del aceite

MADRID, 4 t.—Al ministro de Agricultura le visitó una comisión, en su mayoría representantes en Cortes, de las regiones olivereras, solicitando la adopción de medios conducentes a la revalorización del aceite.

a un importante sector de la producción agrícola. Además gestionará del Crédito agrícola préstamos para los productores de aceite.

Disposiciones de la «Gaceta»

MADRID, 4 t.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:
Marina.—Aprobando los itinerarios presentados por la Transatlántica para el segundo trimestre del corriente año. Idem las tarifas máximas de percepción de la Compañía Transatlántica.

Nuevo presidente de la Diputación de Madrid

MADRID, 4 t.—Esta tarde se ha reunido la Comisión Gestora de la Diputación para proceder a la elección de presidente. Fue elegido por mayoría el concejal radical del Ayuntamiento de Madrid don José Noguera.

La actitud de las derechas con respecto al funcionamiento del Instituto de Reforma Agraria

MADRID, 4 t.—El ministro de Agricultura manifestó a los periodistas que eran infundadas las noticias de los patronos con respecto al funcionamiento del Instituto de Reforma Agraria y agregó que dicho organismo tenía que atemperarse al cumplimiento de la ley mientras ésta no se deroga.

Parece que se va a aceptar una fórmula que resolverá el conflicto metalúrgico

MADRID, 4 t.—A primera hora de la tarde el Comité de huelga del ramo metalúrgico se entrevistó con el ministro de Trabajo, celebrando una detenida conferencia.

A preguntas de los periodistas dijeron que se habían enterado de una fórmula propuesta por el ministro que consiste en reintegrarse al trabajo, dejando pendientes las reclamaciones para resolución del Jurado Mixto.

El ministro de Trabajo no cree en el «lock-out» de la patronal de la construcción

MADRID, 4 t.—Acerca del «lock-out» anunciado por los patronos de la construcción dijo el ministro de Trabajo que no creía lo presentarían, agregando que si su propósito es salirse de la legalidad igual da que aquél lo plantearan el lunes que hoy sábado. Dijo Estadella que tiene adoptadas medidas por si acaso.

Manifestaciones del ministro de la Gobernación

MADRID, 4 t.—El señor Salazar Alonso dijo a los periodistas que le acababan de comunicar de la Dirección general de Seguridad un incidente ocurrido en las obras de la Ciudad Universitaria.

Parece que unos obreros habían entrado en colisión y al intervenir los agentes de Policía, se había hecho fuego, resultando uno de aquéllos herido.

Dijo el ministro que no tenía nuevos detalles porque las referencias que le habían dado eran escasas.

Un periodista le preguntó por la supuesta actitud de los patronos de la construcción y el ministro contestó que su creencia era la de que los obreros cumplirían lo dispuesto y respecto al «lock-out» de los patronos dijo que habría que verlo.

Hablando de la Semana Santa en Sevilla dijo el ministro que era optimista. Que se nota gran animación para las fiestas y que hay en la capital andaluza millares de forasteros.

Una nota del Ministerio de Estado

MADRID, 4 t.—En el Ministerio han facilitado una nota dando cuenta de que esta tarde, a las seis, se celebrará en San Francisco el Grande el tercer concierto de música sacra, en el que tomará parte la masa coral de que dirige el maestro Benedit.

Audiencias al Presidente de la República

MADRID, 4 t.—El señor Alcalá Zamora recibió a una comisión de Salamanca que le invitó al acto de jubilación del sabio catedrático don Miguel de Unamuno.

Los patronos de la construcción abonaron los nuevos jornales en su mayoría

MADRID, 4 t.—Esta tarde los patronos de la construcción comenzaron el pago de los jornales de la jornada de 44 horas, no promoviendo incidentes.

Algunos se mostraron reacios y otros, los menos, estimaban que hasta que resolviera el Jurado Mixto no debían pagar.

Se ha ultimado el programa de los festejos del 14 de Abril

MADRID, 5 t.—En el Ministerio de Instrucción Pública han facilitado copia del programa de los festejos organizados por el Gobierno con motivo del 14 de Abril.

Se celebrarán en Madrid fiestas populares, corridas de toros, fuegos de artificio, conciertos públicos, fiestas universitarias, todas de abolengo nacional.

Las masas corales de Zamora, Navarra y Madrid actuarán en la plaza de toros.

Se representará «El Alcalde de Zalamea» con todo esplendor y lujo de detalles.

Todos los actos y unas palabras que pronunciará a determinada hora el Presidente de la República serán retransmitidos por las estaciones de Unión Radio.

Como complemento se darán ante los micrófonos discursos de elogio a la lengua española y cantos populares.

En el Ministerio de Industria y Comercio

MADRID, 5 t.—El señor Samper recibió la visita de una comisión de fabricantes de tejidos, que le interesó diversas peticiones.

Viaje de ministros

MADRID, 5 t.—Esta mañana salió para París el ministro de Instrucción Pública señor Madariaga, que se propone despedirse del Cuerpo diplomático acreditado en dicha capital.

En automóvil salió para Priego el ministro de Obras Públicas don Rafael Guerra del Río.

La ley de comunicaciones marítimas

MADRID, 5 t.—Se ha facilitado el texto del decreto de Industria y Comercio sobre comunicaciones marítimas que será leído en las Cortes.

Es muy extenso y en él se establecen primas a la navegación, etc., por un importe total de 75.500.000 pesetas.

Extranjero

En Rusia son abolidos los salarios fijos

BERLIN, 24.—Noticias de Moscú dicen que acaba de publicarse un decreto firmado por K. Ilinin, Molotov y Jenukidze, disponiendo, con efecto inmediato, que de ahora en adelante todos los obreros de la Unión soviética cobren únicamente según el rendimiento y no según una tarifa fija.

En consecuencia, quedan abolidos todos los salarios fijos, las escalas de salarios, los salarios mínimos, etc.

Para evitar que los obreros produzcan menos que el rendimiento mínimo que se les fije, se dispone que en tal

Fiesta del centenario de la creación del Tribunal Supremo

Asisten el Presidente de la República y el Gobierno

MADRID, 5 t.—Esta mañana se ha celebrado la fiesta del centenario de creación del Tribunal Supremo en el salón de actos del mismo.

La fuerza pública que presta servicio en aquella casa, vestía de gala y una sección de la Guardia civil tributó honores a la llegada de las personalidades invitadas al acto.

A las doce llegó el señor Alcalá Zamora, que pasó al despacho particular del presidente del Tribunal para vestir la toga de abogado y colocarse el gran Collar de la Justicia.

El salón estaba lleno de público, ocupando la presidencia el Presidente de la República que tenía a su derecha al señor Lerroux y otras personalidades y a su izquierda al ministro de Justicia y al fiscal de la República.

El secretario leyó el decreto autori-

zando la creación del Tribunal de Justicia.

El presidente, don Diego Medina, pronunció un discurso de salutación y seguidamente el señor Alcalá Zamora dijo breves y elocuentes palabras, aludiendo a su actuación en dicha casa.

Dijo que ahora que está consolidado el régimen republicano es el momento de que España tenga vida segura y próspera, construyendo leyes sustantivas y adjetivas.

Terminó diciendo que el régimen republicano que la voluntad popular instauró en España tendrá propia vitalidad y pujanza creciente.

Seguidamente el señor Alcalá Zamora dió por terminado el acto, tomando una copa con los invitados y retirándose seguidamente, entre grandes aplausos.

CONGRESO

MADRID, 6'30 t.—Comienza la sesión a las cuatro y cinco, presidiendo el señor Alba.

En escaños y tribunas, desanimación. El señor Mangranell (Esquerra) desarrolla su anunciada interpelación a los ministros de Hacienda y Trabajo.

Censura la mala política económica de estos últimos años a causa de la baja de las importaciones y exportaciones. Dice que déficit de la balanza comercial es catastrófico.

Lee textos en apoyo de sus postulados y dice que los ministros republicanos no han hecho nada por la economía del país.

Dice que se acusa a los hombres de izquierda de la falta de política económica, cuando aquéllos no han hecho otra cosa que elevar muy débilmente los jornales de los obreros.

Manifiesta que en los consejos de administración hay una plaga de hombres que no tienen capacidad y que ganan sueldos superiores a 500 mil pesetas, siendo unos calabacines. (Risas.)

El señor Mangranell dice: No reirse que a muchos los conozco personalmente y son unos verdaderos calabacines. (Nuevas risas.)

Dice que debe darse a los obreros buen jornal y beneficio en la producción y sostiene que esto lo dice el que da trabajo actualmente a más de mil obreros.

caso sean trasladados de fábrica o despedidos. En el caso en que la producción sea inferior en calidad, se harán pagar multas a los obreros.

Por otra parte, un telegrama de Revál da cuenta de que otro decreto, firmado por Molotov y Stalin, regula el sistema de salarios en las haciendas colectivizadas agrícolas, inspirándose en el mismo criterio que ha dictado el decreto anteriormente citado.

Quedan abolidos los salarios mínimos y el salario quedará calculado sobre la base del rendimiento de cada campesino.

Se dispone, además, que sean expulsados de las explotaciones agrícolas todos los miembros que se distinguen por su falta de producción, por su ineptitud o por su falta de interés en mejorar la calidad de su trabajo.

También este decreto ha entrado en vigor inmediatamente.

Sostiene que lo mismo el Banco de España que las Bancas privadas sostienen una usura escandalosa.

La Ley Hipotecaria es una monstruosidad.

(Entran en el banco azul los ministros de la Guerra y Justicia.)

Continúa diciendo que es preciso hacer cuanto antes la verdadera revolución económica y que la situación del país no se resuelve con guardias de Asalto y guardias civiles, sino dando trabajo a los parados mediante un vasto plan de obras urgentes. (Aplausos de los socialistas y republicanos de izquierda.)

El señor Santaló, en nombre de la Esquerra, dice que su minoría había autorizado al señor Mangranell para esta interpelación y que después de escucharle con toda atención declara que suscriben íntegramente sus palabras.

Dice que más valía que el Gobierno en vez de perder el tiempo en conceder amnistías a los traidores y haberes al Clero se ocupase de que los ricos dieran el dinero para trabajos. (Rumores.)

Como el orador se ha dirigido a las derechas, éstas le interrumpen.

Un derechista: Nosotros y el señor Mangranell también.

El señor Mangranell: Yo el primero. (Aplausos.)

El ministro de Trabajo se levanta para contestar y dice que el señor Mangranell, en vez de desarrollar una interpelación, ha dado una conferencia sobre temas económicos.

Hace un elogio de Mangranell del que dice es un hombre laborioso y culto que con su sólo esfuerzo se ha hecho millonario.

Dice que la situación de España es peor debido a la velocidad adquirida por las máquinas que ha suprimido brazos.

Termina diciendo que el Gobierno se ocupa con todo interés de los problemas económicos.

Orden del día

Se lee un dictamen de la comisión de Guerra sobre reorganización del Estado Mayor Central.

Interviene el señor Rodríguez de Vique.

(Continúa la sesión).

La Casa de las ESTILOGRAFICAS

ES LA Librería Luque Gondomar, 17

Calzados Imperio

El mejor Vino de Morilles

BENAVIDES BURGOS

Cerveza LA ALHAMBRA

ES LA PREFERIDA

Un cuento semanal

UN «MALACABEZA»

Por fin hizo su aparición Pablo Laurency, el único de los contentillos que faltaba para estar completa la peña que se reunía todas las noches en el «Coo d'Or», donde, mientras saboreaban esa pócima que, por uno de los muchos convencionalismos de que está cuajada la vida, aceptamos como café, charlaban de cosas banales, sin trascendencia, apuntando a los más diversos temas sin llegar a disparar contra ninguno. Todos le esperaban impacientes: querían que participase de la narración con que les había amezado Claudio Compere, recién llegado de Marsella, relativa a Félix Letellier, su inseparable de años atrás, conocido y hasta amigo de algunos de los allí presentes, y al que en más de una ocasión habían considerado desaparecido del mundo de los vivos, pues hacía muchísimo tiempo que había dejado de verle por París, y nada, o muy poco, habían vuelto a saber de él.

—Ya puedes empezar tu relato cuando quieras, Compere:—dijo Luis Salengro, uno de los de la peña.—Pero procura no ser ampuloso. Prescinde de detalles, si puedes, y al grano, ¡al grano!

—¿Os acordáis de Félix Letellier?—comenzó preguntando Claudio Compere. Y sin aguardar a que ninguno le respondiese, prosiguió—Ya sabéis que era el prototipo de eso que la gente, juzgando más por las apariencias que por la realidad, ha dado en llamar «una mala cabeza»...

—¡Buen principio!—hubo de exclamar uno de los oyentes.—Este Claudio va para «inmortal»—añadió con retintín—y ya se cree que está leyendo su discurso de entrada en la Academia. Por que a mí que no me diga, pero este refofo se lo traía embotellado...

Claudio Compere que, en efecto, tenía sus pufos de orador, de narrador pintoresco y detallista, continuó sin inmutarse.

—¡Buena! Demos por sentado que Félix Letellier era una mala cabeza. Pues, bien; como todo el que obra mal encuentra su merecido en esta vida, la suya se desenvolvía premiosamente, no tanto a consecuencia de sus ligerezas, como de la atmósfera enrarecida que había formado en torno suyo sus poco piadosos panegiristas.

—¡Vaya erudición y... vaya monserga que nos aguarda!—musitó Pablo Laurency.

—Prosigo—dijo Compere, como si no hubiera ido con él la interrupción.—Llevado de lo que, los menos severos acerca de su vida, llamaban «inquietud espiritual», cometió la locura—una locura, más, como dirían los suyos—de abandonar París, en donde había visto desiluzarse sus mejores años y se trasladó a Marsella, cuyas actividades le sedujeron, pues Letellier era trabajador, y era, también, inteligente, sin que nadie, ni sus más encarnizados detractores, pudiese en duda

estas, tal vez únicas, para ellos, buenas cualidades de Félix.

«Es listo como todos los pillos», solían decir los que de él se ocupaban, no queriendo que la lisonja apareciese desprovista de la inevitable censura.

Pero contra todas esas apreciaciones de los que le despellejaban y combatían, es lo cierto que tanto aquí, en París, como en Marsella, cuantos tuvimos la ocasión de conocerle, de tratarle y de ver como desenvolvía sus actividades, luchando infatigablemente para salir adelante, y procurando cumplir las obligaciones que sobre él pesaban—Pues Félix Letellier tenía obligaciones que cumplir—, teníamos de él un concepto diametralmente opuesto al de sus allegados. Félix era un hombre bueno y digno de mejor suerte, y la vida continuaba siendo, para él, una interminable cuesta arriba, tanto más dura por cuanto en Marsella se sentía fuera de su ambiente...

—Además, el carácter de Félix Letellier, alegre en apariencia—todas las apariencias en él habían engañado siempre—, era triste en el fondo. Letellier, aunque no lo demostrase, se sentía cansado, abatido. La vida para él no era, en realidad, más que una carga, de la que, para expiación de sus culpas, acaso no le era dable desprenderse voluntariamente. Su vida, pesada y sombría, no le pertenecía: de ella dependían otras vidas que él había creado, y por ellas tenía que seguir en la brecha...

A este punto de narración había llegado a interesar al auditorio, que escuchaba la, para el ausente, cariñosa peroración de Claudio Compere, que continuó así:

—La resignación de Félix Letellier, o, mejor dicho, su fuerza de voluntad para no darse por vencido, era tanta, que no faltaban quienes le creían dichoso y hasta quienes le envidiaban, pues todas las cosas de la vida son así, cuestión de espejismo. Nadie sospechaba de su tragedia íntima, en la que no creían ni aún aquellos a quienes Félix Letellier había entreabierto su corazón en momentos de verdadera angustia, de los que tenía muchos y más frecuentes cada vez...

Más como todo no han de ser amarguras y tristezas en la vida, un buen día recibió una alegría inesperada que abrió ante sus ojos un dilatado horizonte de esperanzas. Un amigo suyo de hacía muchos años, Mauricio Humbert, hombre campechano, comprensivo y propicio al bien, acababa de ser nombrado Prefecto de Marsella. Al enterarse Félix de la noticia se apresuró a escribirle dándole la enhorabuena, a la que él también se consideraba acreedor, pues, según le insinuaba en la carta, su nombramiento podía ser el principio del fin de la odisea a que se veía sometido. Mauricio Humbert, no le contestó, pero Letellier no dio importancia a este detalle, por cuanto su arribo a Marsella era solo cuestión de días.

Y así, en medio de aquella incertidumbre tan halagadora para Félix Letellier, amaneció el día de la llegada del nuevo Prefecto, acto que se rodeó de toda la pompa oficial que el caso requería. Letellier sabía que aquella misma noche se celebraba una fiesta

y que la recién nombrada autoridad había prometido honrarla con su presencia. Allí tendría ocasión de ver y de saludar a su amigo Mauricio Humbert, y quién sabía si hasta de hablar con él. Esto aparte tampoco era cosa de abordarle a las primeras de cambio, cuando acababa de llegar y no había tenido tiempo ni de cambiarse el polvo del viaje. Quien llevaba aguardando tantos años, pensó Félix, podía aguardar unos días más hasta que el amigo se hallase en pleno ejercicio de sus funciones y conociese la tierra que pisaba. Verdaderamente, antes de eso poco podría hacer por él ni por nadie.

Estas y otras consideraciones se hacía Félix Letellier para su fuero interno, mientras aguardaba pasean-

do cuando en cuando, y que Letellier aceptaba y agradecía las ayudas, que le sonrojaban, no tanto por el hecho doloroso de tener que aceptarlas, como por la amargura que le producía considerar que no le juzgaba acreedor a otra cosa, y que nada más podía esperar de él, ¡de él!, que estaba repartiéndolo bien hasta donde le era posible, y que hacía por otros muchos lo que Félix había pretendido para sí inútilmente...

Este doloroso desengaño; la pérdida de esta última esperanza de redención, dió al traste con las energías que aún impulsaban a Félix Letellier, que le hacían pelear sin descanso, aparentemente una entereza y una resistencia física que estaba muy lejos de poseer, pues las preocupaciones, y hasta las privaciones, habían minado su salud, acarreándole un padecimiento al que había logrado sobreponerse hasta entonces, pensando en que la tranquilidad con que soñaba vencería por completo el mal, que el contrario, ante un nuevo golpe tan definitivo en su vida, que caminaba atropelladamente hacia su ocaso, se agudizó en términos tales, que él, tan jovial siempre, tan animoso ante la adversidad, se volvió sombrío, taciturno, desconfiado y pesimista, francamente pesimista, hasta el extremo de perder, no sólo la poca fe que tenía en los hombres, sino la fe en sí mismo, que no le había abandonado nunca, y la locura, de que alguna vez había hablado a Mauricio Humbert, al referirse a las inquietudes a que vivía sometido se ha convertido en terrible realidad. ¡Sí, Félix Letellier se ha vuelto loco!

Le ha vuelto loco el dolor y su locura, por tanto, es pacífica, como lo es toda locura que tiene por causa, no una exaltación, sino una depresión del ánimo. Además, Félix, sin nervios ya, no podía constituir un peligro, no obstante lo cual se ha hecho necesario recluirlle en una Casa de Salud, más por razones económicas que por seguridad. Y al Prefecto, al amigo Mauricio Humbert, ha incumbido llevar este trámite. El, que no había podido, o no había querido, asegurar el pan a Félix Letellier, se le ha proporcionado, al cabo, para el resto de sus días, y a cambio de ningún esfuerzo... ¿Qué más puede ambicionar?...

—Y esta es la historia, la triste historia de Félix Letellier—terminó diciendo Claudio Compere.—Una historia que parece cuento, ¿verdad?

—¿Sabéis lo que os digo?—exclamó Pablo Laurency, poniéndose en pie y dando por terminada la tertulia por aquella noche.—¡Qué desgraciado del que sienta la fama de «el malacabeza» si en realidad no lo es hasta el extremo de ponerse el mundo por montera y no preocuparse, en absoluto, de lo que puedan decir los demás, siempre que él viva, triunfe y vaya a gusto en el machito, como vulgarmente se dice!

—Y tú—añadió, dirigiéndose a Claudio Compere.—Cuando llegues a la Academia, haz que cambien la definición con que figura la palabra «Amistad» en el Diccionario, y que pongan, en lugar de lo que ahora pone: «Amistad Sustantivo... que da muy poca substancia»...

Ricardo F. Blanco

Hoy Sábado ESTRENO EN HOMENAJE AL 10 ANIVERSARIO DE LA «Metro Goldwyn Mayer» Empresa S. A. G. E. en el suntuoso y mejor local de Córdoba,

CINE GONGORA PRESENTA



do nervioso por el vestíbulo del local donde la fiesta tenía lugar, fueron interrumpidas por la llegada del personaje a quien todos, y él entre todos, esperaban.

Mauricio Humbert, al verle, le acogió tan afectuosamente, tan como siempre, por decirlo así, que Letellier se sintió transportado a una época mucho más venturosa para él, que no lo era poco en aquellos instantes, pues su amigo, en las breves frases que cruzaron, anticipándose en cuanto Félix pudiera haberle dicho, colmó todas sus esperanzas. ¡No en balde su amistad se remontaba a veinticinco años atrás! Félix se creyó ya, lo menos, secretario particular del Prefecto...

Dos días después, visitó Letellier a Mauricio Humbert y fue acogido con toda familiaridad. A las dos en el despacho oficial, el «malacabeza», tan duramente castigado por el Destino, pudo franquearse hasta donde puede hacerlo un hombre que no ha perdido la sensibilidad cutánea en absoluto; es decir, susceptible de sonrojarse aún, como lo era Félix Letellier, al tener que confesar ciertas miserias de su vida íntima. Esto aparte, Mauricio Humbert le conocía lo suficientemente bien, sabía de su vida y de sus obras, malas y buenas, como sabía de sus cualidades todas, lo bastante para que no fuesen necesarias muchas explicaciones. Félix no le pidió concretamente más que una cosa: trabajar. Pero trabajar, no como lo venía haciendo hasta entonces, sujeto a mil vicisitudes y a dos mil sobresaltos, sino trabajar mucho, fuese en lo que fuese, siempre que mientras él cumpliese bien tuviera la seguridad de que su pan y el de los que de él dependían, era verdaderamente el Pan Nuestro de todos los días...

No parecía mucho pedir, ¿verdad?, dadas las posibilidades que cabía suponer en la primera autoridad local, y así lo reconoció, en principio, el propio Mauricio Humbert, y sin embargo, ¡sí debía serlo!... Si debía serlo, por cuanto pasaron días, semanas, meses y hasta un año, y el pobre Félix a quien cada vez le iba siendo más difícil hablar y hasta ver a su amigo el Prefecto, seguía luchando como antes, cada día más abatido... Verdad es que el amigo le ayudaba

Esperando un ataque patronal

Seguramente algunos directores de la localidad, acuciados por otro padecimiento «fobia de intensiva», se habrán apresurado a consultar a su patronal el plan propuesto por éste para llevar a la sesión plenaria del Jurado Mixto la suprema autorización y obstaculizar el implantamiento de la medida reducida.

Nos agrada la medida, e incluso aconsejamos a los representantes de las Empresas que no se precipiten. Deben esperar las instrucciones de su patronal e ir al pleno suficientemente autorizados y capacitados. Tiempo tienen para ello, y si les faltara, pueden, no asistiendo, ampliar el plazo hasta segunda citación.

Admitimos la oposición y sufriríamos con gusto la demora del pleno si el sólo hecho de ver este año a nuestros jefes revestidos de la máxima autoridad patronal y poder resolver sin echar mano a la socorrida patronal de «tenemos que consultar con nuestra superioridad».

Los empleados, todo lo tenemos consultado y previsto. No encontramos dificultades mayores este año que impidan nuestro deseo.

La fecha de implantación es la misma que la de los años 1929, 30, 31, 32 y 33. El trabajo, desgraciadamente, no ha aumentado para ser una causa de impedimento. El horario que hoy rige tampoco sería obstáculo. Unicamente ha cambiado la política; pero cuando se pide el mantenimiento de una política que en razón y justicia nos pertenece, por muy adversa que sea para los intereses de la clase obrera, no creemos se pueda arrebatar derechos conseguidos que en nada perjudican a la patronal, mucho benefician a los trabajadores.

A los comerciantes, industriales y agricultores cordobeses

Con motivo de la reciente visita girada en esta capital por los señores inspectores que integran la Comisión de Comprobación y Vigilancia del impuesto del Timbre, se ha podido apreciar que no obstante la labor asidua que realizan los funcionarios técnicos y administrativos de la Renta, existe que por parte del contribuyente y acaso muy marcadamente en aquellos artículos gravados por su condición con el de lujo y en materia de envasados y de anuncios una resistencia de pasiva irreflexión que puede y debe acarrearles por incumplimiento de la Ley perjuicios y multas que por la impuesta determinación de preceptos legales aumentan en considerable proporción las escalas de tributación.

Y esta Comisión, que dentro del inexcusable cumplimiento de la Ley quiere armonizar sus preceptos, con el respeto y consideración hacia el contribuyente, nos ruega e invita para que anunciando otra próxima visita, más detenida y con mayor exigencia, se requiera públicamente, con toda la difusión que la Prensa presta para que no ya sólo en beneficio de los sagrados intereses del Tesoro sino a su vez en los muy respetables del Comercio, de la Industria y de la Agricultura se cumplan con exactitud y regularidad por los honorables factores y elementos de la economía nacional, los requisitos y las obligaciones ineludibles que la vigente Ley del Timbre tiene establecida.

Turistas a Córdoba

El día 28 del corriente llegará a Córdoba una importante caravana compuesta de turistas de varias nacionalidades, contándose entre los visitantes distinguidas personalidades de la vecina República, como también de Estados Unidos e Inglaterra.

Citamos los nombres de algunas de las personas más destacadas que componen este importante grupo: Mr. et Mme. Aubert, Mme. Dupont, Mme. Russe, Mr. Wilmann, Mme. Morand, Mr. et Mme. Durez, Mr. et Mme. Gy, Mm. Letellier, Mr. Gy y Mr. La-fitte.

Este es el primer grupo que llega a

España de los numerosos que visitarán esta primavera, los cuales harán estación en Córdoba, como punto interesante para ser visitado.

La organización técnica de esta excursión es de la importante comisión española que radica en París «F. A. V. E.» (S. A.), cuya representación en España ostenta «Viajes Sans» (S. A.).

Diputación Provincial de Córdoba

Secretaría Negociado de Fomento ANUNCIO

El día 12 del próximo mes de febrero a la hora de las trece, termina el plazo de admisión de proposiciones para optar a la subasta anunciada en el «Boletín Oficial» de la provincia número 65, correspondiente al día 11 del corriente mes para contratar la construcción de explanación y firme de 11 kilómetros 1 al 10'567 y construcción de obras de fábrica en el canal de navegación de LAS NAVAS A LA CATEDRAL DE MONTURQUE A LA CATEDRAL REAL, cuya subasta se celebrará el día 13 del referido mes de febrero a las trece en el Salón de sesiones de esta Excm. Diputación el tipo de 28.432'53 pesetas.

Lo que se anuncia para el conocimiento de aquellos a quienes interesa.

Córdoba 23 de Marzo de 1934. Presidente, Pablo Troyano.

¿Ha comprado usted el día 13 de febrero?

en la Sombrerería de Padilla. Presente el ticket en dicha Sombrerería calle Gondomar, núm. 11, y le abonarán en metálico el importe de su compra.

Moriles Especiales

Juan Benítez Navarro

Carlos Rubio - Tlf. 1342 - Córdoba

Antonio M. y Olivares

MÉDICO Enfermedades de la Infancia. Huesos y Articulaciones.

VICTORIANO RIVERA, núm. 4, principal (antes Plata). Teléfono n.º 1368

Un traje a medida por 50 pesetas

HECHURA GARANTIZADA CASA PEDREGOSA - MALAGA, 2

BICICLETAS «ORBEA»



Ganadoras: Vuelta Vizcaya, con Ricardo MONTERO. Vuelta Cataluña, con Salvador CARDONA. Vuelta a Madrid, con Mariano CAÑARDO. Campeonato de España (campeón), Mariano CAÑARDO.

Las mejores. La más fuertes. Las más elegantes. Tipo carrera, paseo y de niño.

Viuda de Martínez Rücker

CORDOBA: Claudio Marcelo, 13. Teléfono 1150. JAEN: Bernabé Soriano, 38, duplicado. Accesorios para bicicletas. Consulten precios. RADIO, receptores de 5 válvulas, altavoz dinámico, desde pesetas 198.—PIANOS, nuevos, las mejores marcas, a plazos desde 50 pesetas. Usados, desde 300. De alquiler, desde 20 pesetas mensuales.